

## Medienmitteilung

Bern/Adelboden, 3. Mai 2025

### **Startschuss für eine nachhaltige Bewegung – Werte-Wanderung in Adelboden eröffnet**

Am 2. Mai wurde in Adelboden ein starkes Zeichen für nachhaltiges Denken und Handeln gesetzt: In Anwesenheit zahlreicher Vertreterinnen und Vertreter aus Wirtschaft, Politik, Gesellschaft und Kunst eröffnete der Verein Haus der Werte gemeinsam mit der Tourismusorganisation Adelboden-Lenk-Kandersteg feierlich die erste Werte-Wanderung der Schweiz.

Initiant und Vereinspräsident Dominic Eichenberger führte durch den Anlass.

Die Einweihung des neuen Rundwegs markiert den offiziellen Start eines Projekts, das Menschen zur Reflexion sowie zu bewussteren Entscheidungen im Alltag inspirieren möchte. Zahlreiche Gäste folgten der Einladung und nahmen an den Feierlichkeiten teil.

### **Ein Weg, der nach innen und zugleich in die Zukunft führt**

Der Ruf nach mehr Nachhaltigkeit ist in aller Munde – doch viele fühlen sich überfordert: Was kann der Einzelne wirklich bewirken? Dominic Eichenberger hat eine klare Antwort: «Viel – und es beginnt mit wenig.» Für ihn liegt der Schlüssel im persönlichen Wertebewusstsein und in der Rückverbindung zur Natur. «Nachhaltigkeit beginnt bei uns selbst», betont er. Die neue Werte-Wanderung bietet dafür einen inspirierenden Rahmen – eingebettet in die eindrucksvolle Landschaft von Adelboden, nur 90 Minuten von Bern entfernt.

### **Sechs Stationen für nachhaltige Impulse**

Der 4,4 Kilometer lange Rundweg beginnt bei der Bushaltestelle Ausserschwand und führt entlang des Tschentbachs zur Cholerenschlucht und zurück. Auf dem rund 90-minütigen Spaziergang laden sechs Stationen – teils Bänkli, teils eindrucksvolle Aussichtspunkte – dazu ein, innezuhalten, nachzudenken und sich selbst zu hinterfragen. Begleitet wird der Weg durch ein Booklet, das im Tourist Center oder online unter [www.wertewanderung.ch/booklet](http://www.wertewanderung.ch/booklet) erhältlich ist – der Erlös fließt vollständig in neue Nachhaltigkeitsprojekte, die der Verein Haus der Werte initiiert und umsetzt.

### **Starke Unterstützung aus Tourismus, Wirtschaft und Gesellschaft**

Dass Nachhaltigkeit mehr ist als ein Schlagwort, zeigte sich nicht zuletzt bei der gut besuchten Eröffnungsfeier. Dominique Lüthy, Geschäftsführer der Tourismusorganisation Adelboden-Lenk-Kandersteg, unterstrich den Stellenwert des Projekts: «Nachhaltigkeit ist für uns ein zentrales Anliegen – ökologisch, ökonomisch, sozial und kulturell. Die Werte-Wanderung ist ein erstes konkretes Angebot, das diese Dimensionen erlebbar macht.»

Neben der Unterstützung der Tourismusorganisation stützt sich das Projekt auch auf diverse Partner aus der Wirtschaft, die das Vorhaben mittragen.

### **Der Anfang einer landesweiten Bewegung**

Mit der Eröffnung der ersten Werte-Wanderung in Adelboden ist ein bedeutender Meilenstein gesetzt – doch dies soll erst der Anfang sein. Der Verein Haus der Werte unter der Leitung von Initiant und Präsident Dominic Eichenberger verfolgt das Ziel, das Konzept in der ganzen Schweiz zu etablieren. Die Idee dahinter: Menschen aller Generationen sollen auf inspirierenden Wegen zur Reflexion über persönliche und gesellschaftliche Werte angeregt werden.

Adelboden ist somit nicht nur ein Pilotstandort, sondern Ausgangspunkt für eine landesweite Bewegung. Neben der Werte-Wanderung hat der Verein bereits weitere nachhaltige Projekte entwickelt, die in den kommenden Jahren realisiert werden sollen – stets mit dem Fokus auf Bewusstseins- und Persönlichkeitsbildung, Gemeinschaft und Zukunftsfähigkeit.

Besonderes Augenmerk gilt dabei der nächsten Generation: Als Familienvater liegt Dominic Eichenberger die Bildung junger Menschen besonders am Herzen. So wurde eigens ein Bildungsprojekt für Schulklassen konzipiert, das Werteorientierung und Persönlichkeitsentwicklung altersgerecht vermittelt und Lehrpersonen wirkungsvolle Werkzeuge an die Hand gibt. Der Verein hofft, dass die Bildungsinstitutionen dieses Potenzial erkennen und gemeinsam mit dem Verein neue Wege der Wertebildung beschreiten.

Um diese Vision weiterzutragen und weitere Projekte zu realisieren, ist der Verein auf breite Unterstützung angewiesen – insbesondere aus der Wirtschaft und dem Bildungsbereich. Gemeinsam lassen sich starke Allianzen für eine nachhaltige, wertebasierte und lebenswerte Zukunft schmieden.

## Kontakt

Dominic Eichenberger

Initiant und Wertearchitekt

Tel.: 079 708 05 08, [dominic@wertearchitekten.ch](mailto:dominic@wertearchitekten.ch)

## Weitere Informationen

[www.wertewanderung.ch](http://www.wertewanderung.ch)

Der Verein Haus der Werte engagiert sich für sinnstiftende Projekte, die Generationen verbinden und eine nachhaltige, lebenswerte Zukunft mitgestalten. Die Werte-Wanderung in Adelboden ist das erste dieser Angebote.

Die Tourismusorganisation Adelboden-Lenk-Kandersteg ist eine der sechs Destinationen im Kanton Bern und verantwortlich für Tourismusentwicklung, Vermarktung und Gästeinformation. Mit über 2 Mio. Logiernächten gehört sie zu den bedeutendsten alpinen Destinationen der Schweiz.

## Partnerschaften







### Check-Übergabe

Selina Merz/TALK, Dominic Eichenberger/Verein Haus der Werte und Bernhard Bigler/Mobiliar, GA-Spiez



### Projektverantwortliche

Dominic Eichenberger/Verein Haus der Werte und Selina Merz/TALK



### Teilnehmer/-innen Eröffnungsfeier

Die Gäste auf der Werte-Wanderung



### Teilnehmer/-innen Eröffnungsfeier

Beim Ausgangsort Ausserschwand in Adelboden